- 5. La evaluación de las propuestas será realizada por un jurado calificador, integrado por el Comité Asesor del Programa de Vinculación y su dictamen será inapelable. Las situaciones no previstas serán resueltas por el Comité Asesor.
- 6. Se ha integrado con el apoyo de la Fundación Ford, un fondo por \$100,000.00 (cien mil pesos m.n.) que serán distribuidos exclusivamente para el personal técnico académico y asistentes de investigación de acuerdo a la calificación de las propuestas que se presenten. En caso de que las propuestas no cumplan con los criterios establecidos, los estímulos pasarán a integrar un fondo para el próximo año con los mismos fines.
- 7: Los puntos obtenidos por las propuestas de investigación que salgan beneficiadas servirán de base para que los investigadores titulares y asociados sean considerados de manera adicional en la Evaluación Académica Institucional a partir de un mecanismo de equivalencias en la puntuación.
- 8. Para obtener mayor información, así como los formatos para la presentación de las propuestas, los interesados podrán dirigirse a la Oficina del Programa de Vinculación.
 - 9. Las solicitudes deberán entregarse a las Oficinas del Programa de Vinculación a más tardar eBO de noviembre de 1998.
 - 10. Los resultados se darán a conocer a más tardar el 10 de diciembre de 1998.

Mayor información:

OFICINA DEL PROGRAMA DE VINCULACIÓN ACADÉMICA CON EL SECTOR SOCIAL

GEOG. ANTONIO SALDIVAR MORENO · Teléfonos (967) 8-18-83 y 8-18-84 Extensión 4307 · E-mail: asaldiva@sclc.ecosur.mx CHRISTIANE JUNGHANS · Teléfonos: (962) 8-10-77y 811-03, Extensión 157 · E-mail: junghans@tap.ecosur.mx

El Seminario de Investigación Participativa

En octubre de 1996 la División de Sistemas de Producción, con el apoyo de la M. en C. Ofelia Pérez de la Universidad de Guadalajara, organizó un curso sobre Investigación Participativa. Al término de las sesiones se propuso dar continuidad a la discusión y análisis que se había desarrollado en ese primer taller.

En 1997, un pequeño grupo de investigadores se reunió de manera permanente para discutir y analizar las diferentes experiencias de investigación participativa que se estaban desarrollando en ECOSUR.

La División de Sistemas de Producción Alternativa, en coordinación con el Programa de Vinculación, se plantearon el esfuerzo de dar continuidad a este importante esfuerzo de reflexión, para lo cual establecieron una propuesta temática y una estructura de coordinación que organizara las diferentes sesiones.

El día 6 de febrero se realizó la primera reunión, donde se contó con la participación de 27 asistentes. El grupo estuvo conformado por investigadores, estudiantes de las diferentes divisiones y personas interesadas en el tema. Esta sesión sirvió para conocer el planteamiento general del Seminario, cuya propuesta de trabajo pretende abarcar tres elementos fundamentales:

- La discusión teórico-conceptual de la IP,
- El diseño de instrumentos metodológicos y

El trabajo multidisciplinario en investigación.

De igual forma con el Seminario de Investigación Participativa se busca abrir un espacio de análisis sobre la práctica de investigación que realizamos, por lo que se alimentará principalmente de la revisión de las experiencias concretas en que se están trabajando actualmente.

La segunda sesión se llevó a cabo el día 27 de febrero. En ella se contó con la presencia de más de 30 asistentes y se inició la discusión en torno a los elementos conceptuales de la investigación participativa. Tomando en cuenta que la mayoría de los participantes tenía escasa información acerca de las propuestas teóricas y metodologícas que di-

ferentes autores plantean acerca de la IP, se llegó al acuerdo de hacer lecturas iniciales que propiciaran un acercamiento a los enfoqu

miento a los enfoques teóricos y que además permitieran la reflexión crítica.

Como resultado del análisis que grupalmente se hizo de los materiales de lectura, se mencionaron diversas críticas a los puntos de vista del autor, se reconoció la importancia de la metodología participativa como un reto dentro de la investigación, la necesidad de conocer y discutir planteamientos más actuales sobre esta misma temática y, sobre todo, delimitar los objetivos que se pretende alcanzar dentro del Seminario, combinando la reflexión teórica con la realización de una experiencia colectiva concreta.

El Seminario de Investigación Participativa tiene un carácter abierto, plural y multidisciplinario, por tal razón invitamos abiertamente a los interesados a participar en las sesiones que mensualmente se realizan con temáticas variadas.



